

Compte-rendu du conseil des écoles du 2 Février 2016

Séance ouverte à 18 h 30.

Présents :	-Pour la municipalité :	Mmes Ribeyron (Adjointe) et Dargère Bazan (Cons. municipale)
	-Pour les parents :	Mme Lafaurie (Tit.) et M. Ligot (Supp.) pour la maternelle. Mmes Vandamme (Tit.), Payet (Tit.), Da Silva (Tit.), Laurent (supp.) et M. Pavon (Tit.) pour l'élémentaire.
	-Pour les enseignants :	Mmes Gimenez (Directrice), Gratien, Guyot, Tardy, De Saint-jean (remplaçante) ; M. Fargier et Lagrange (Directeur).
	-Pour les Atsems :	Mme Muzel
	-Dden :	M. Lenne
Excusés :		Mme Giraud ; M. Buisson (Maire) ; Mme Potok (Inspectrice)

Ordre du jour :

- | | |
|---|--|
| 1. Rentrée 2016 : préparation | <i>Pour information</i> |
| 2. Rentrée 2016 : rythmes scolaires – bilan et projection | <i>Pour débat</i> |
| 3. Portes ouvertes 2015-2016 | <i>Pour informations et organisation</i> |
| 4. Projets : sorties scolaires, classe transplantée, kermesse, etc. | <i>Pour consultation et accord</i> |
| 5. Travaux | <i>Pour demande</i> |
| 6. Questions diverses | |

Préambule :

- Mme Gimenez assure la présidence. M. Lagrange assure la prise de notes.
- Les personnes présentes **approuvent à l'unanimité (0 contre, 0 abstention) les deux comptes-rendus des précédents conseils d'école.**

1- Rentrée 2016 : préparation.

Mme Gimenez prend la parole pour l'école maternelle du Petit Prince.

A la rentrée 2015, l'effectif en maternelle était de 63 élèves, dont 7 TPS ne comptant pas dans l'effectif officiel académique. A Toussaint, 3 départs remplacés par 3 arrivées en janvier 2016. Pour le moment, nous somme donc revenus à 63 élèves inscrits.

En outre, nous accueillons deux élèves de l'école élémentaire (enfants du voyage) avec l'accord de l'Inspectrice de circonscription sur certaines plages horaires en GS.

En juillet 2016, 17 élèves de GS quitteront l'école pour l'élémentaire (17 prévus sur l'école des Sources).

Pour la rentrée 2016, la prévision faite pour l'inspection académique, est de 22 GS, 20 MS, 15 PS et 7 TPS (nés en 2013). Après les Portes Ouvertes, et au fil du temps, nous pourrions affiner l'effectif au mois de juin. Sur cette base, cela ferait un effectif global de 57 élèves pour l'inspection académique (les TPS ne comptant pas), mais 64 élèves en effectif total.

Mme Gimenez rappelle qu'une fermeture interviendrait à 32 élèves au total pour l'école pour les deux classes : on en est donc loin. Elle précise également que l'ouverture d'une troisième classe ne pourrait avoir lieu que s'il y avait 69 élèves comptabilisés sans TPS, donc avec deux classes chargées à 35 élèves par classe. Il faudrait donc avoir au moins 12 élèves supplémentaires qui compteraient.

M. Lagrange prend la parole et présente les prévisions d'effectif pour la rentrée 2016.

Cette année, à la rentrée, il y avait 110 élèves, puis 115 élèves à la rentrée des vacances d'automne et à l'heure actuelle, 117 élèves (2 arrivées à la rentrée de janvier).

En prévision académique, M. Lagrange a estimé le nombre d'élèves à 112 pour la rentrée 2016 : la fermeture étant à 104, la cinquième classe, récupérée après 3 années, semble se pérenniser.

Aujourd'hui, les effectifs donneraient 17 CP, 25 CE1, 25 CE2, 16 CM1 et 29 CM2, soit 112 élèves. Sachant que chaque année, l'école compte en moyenne une dizaine d'inscriptions nouvelles, on ne peut pour l'instant pas donner de répartition : il faut attendre la période d'inscription.

M. Lagrange informe le conseil que Mme Barbier, actuellement en congé maladie, a été nommée pour une année et qu'automatiquement, l'école aura un nouvel enseignant à la rentrée.

Rentrée scolaire 2016 : jeudi 1^{er} septembre 2016 – Congés d'été : mardi 5 juillet 2016 après l'école.

2- Rentrée 2016 : rythmes scolaires.

Un point est fait par M. Lagrange sur les réflexions du COPIL-NAP. Il rappelle que ce point ne servira pas à débattre à nouveau des rythmes mais constitue une information sur les pistes que le COPIL étudie et qu'il fera remonter en commission municipale pour décision. Cette année, les deux directeurs sont membres de ce COPIL et ils en remercient la Mairie.

Mme Ribeyron rappelle que ce COPIL a pour but de réfléchir au fonctionnement des NAP dans l'intérêt premier des enfants et d'étudier différents aménagements possibles qui amélioreraient encore la prise en charge des enfants.

Actuellement le COPIL étudie les propositions d'organisation suivantes avec leur points forts et leurs points faibles par rapport à toutes les parties intéressées :

- 4 fois $\frac{3}{4}$ h (rythme actuel) : fin des cours à 15 h 45 tous les jours
- 3 fois 1 h : 3 jours fin des cours à 15 h 30, 1 jour fin des cours à 16 h 30
- 2 fois 1 h 30 : 2 jours fin des cours à 15 h, 2 jours fin des cours à 16 h 30
- 1 fois 3 h : 3 jours fin des cours à 16 h 30, 1 jour fin des cours à 11 h 30

Aucune décision n'a été prise, ce ne sont que des propositions : seule la commission municipale est habilitée à décider. Lors du dernier COPIL, il est apparu comme une évidence que le but des NAP n'était pas d'avoir le maximum d'inscriptions au contraire : la solution qui permettra à une majorité d'enfants d'être chez eux plutôt qu'en collectivité serait la plus souhaitable. Les enseignants rappellent que parmi les différentes propositions d'organisation, ils sont plus favorables à l'unanimité à 2 x 1 h 30.

Dans cette optique, un questionnaire établi par la mairie sera distribué aux familles par l'intermédiaire des cartables.

3- Portes ouvertes 2016.

Elles auront lieu cette année le samedi 2 avril 2016 de 10 h à 12 h. Toute aide sera la bienvenue, surtout des parents d'élèves pour accueillir et renseigner les visiteurs, côté maternelle.

Mme Lafaurie confirme qu'elle a une liste de parents volontaires pour venir aider dans les écoles et que M. Masini va s'occuper des panneaux d'affichage dès la fin du Carnaval.

Mme Gimenez remercie les parents qui se mobilisent pour les Portes Ouvertes.

Il y aura un stand de l'APE dans chaque école.

La chorale des écoles publiques se produira à 11 h dans la salle d'évolution de la maternelle.

La mairie doit se charger de l'envoi des invitations au moins quinze jours avant la manifestation (donc avant le 21 mars), des affiches ainsi que des plaquettes des écoles publiques remises à jour. Nous tenons à remercier la municipalité ainsi que Mme Gaillard, pour ce soutien logistique autant que financier (prise en charge des frais d'impression et des brioches...).

4- Projets : sorties scolaires, classe transplantée, kermesse, etc.

Projets communs aux deux écoles :

- La Compagnie « Les petits détournements » a joué le spectacle de Noël pour les deux écoles, un spectacle de cirque de très grande qualité : « L'atelier des petits machins trucs » pour les maternelles, et les élémentaires dans la Salle du Trésoncle.
Nous remercions chaleureusement l'APE et la municipalité pour leurs participations financières, ainsi que tous les parents qui ont aidé pour l'installation.
- « La grande lessive » : le jeudi 24 mars, les élèves des deux écoles afficheront à l'extérieur des écoles des œuvres sur le thème « faire bouger les lignes » de 8 h 30 à 18 h. Ils rejoindront ainsi des milliers d'autres enfants qui exposent le même jour à travers le monde !
- Photographie de classe : elle se déroulera le 20 mai 2016 sur le même principe que l'année dernière à savoir le matin en maternelle, l'après-midi en élémentaire. Il faudra des parents ce jour-là pour gérer le problème des fratries.
- Concert de la Chorale des Sources à l'Eglise de Savigny le jeudi 30 juin en soirée (participation des grandes sections du Petit Prince).
- La kermesse des écoles publiques aura lieu le vendredi 24 juin. Elle débutera à 16 h : les NAP se dérouleront exceptionnellement ce jour-là à la salle du Trésoncle. Les remerciements se feront avant le spectacle prévu à 18 h 15, la remise des dictionnaires après le spectacle aux alentours de 18 h 30.

Ecole du Petit Prince :

- Début novembre, Mélanie VERAN, musicienne intervenante expérimentée, a débuté le projet musical. Le projet musical avait été réduit du fait de la grossesse de Mélanie à deux périodes au lieu de quatre initialement. Malheureusement, quelques cas de varicelle sont venus perturber le projet, Mélanie n'étant pas immunisée. Nous avons préféré, en accord avec l'APE, annuler le projet cette année scolaire afin de le reporter sur l'année scolaire suivante en globalité (de novembre 2016 à juin 2017). Nous en sommes désolés pour nos élèves, ce n'est que partie remise !
- Fête des crêpes : vendredi 12 février le matin. Nous demanderons de l'aide à des mamans.
- Fête du printemps : vendredi 8 avril le matin, juste avant les vacances de printemps.
- Pas de sortie cinéma prévue ; la programmation du Cinéma de Sain Bel ne nous est pas apparue intéressante.
- Exposition des travaux d'élèves : vendredi 3 juin le soir à partir de 16 h 00 jusqu'à 19 h.
- Sortie de fin d'année : Parc des Oiseaux à Villars les Dombes le vendredi 10 juin toute la journée. Les TPS ne participant pas à cette sortie, ce seront donc 17 GS, 20 MS et 18 PS, soit 55 élèves, qui partiront accompagnés d'enseignants, d'atsems et de plusieurs parents.
Au programme : visite à pied du parc animalier, pique-nique sur place, un atelier pour chaque classe, et le spectacle des oiseaux en vol à admirer (fin de spectacle à 15 h 15)... Le parc étant éloigné, le retour est prévu pour 17 h à l'école.
Le coût du Parc des Oiseaux est estimé aux alentours de 650 €, frais de repas non compris (une participation des parents sera demandée afin de couvrir les frais de pique-nique). Le coût du bus est de 410 euros pour un 63 places.

Ecole des Sources :

- Toutes les classes de l'école assisteront à la projection du film « le petit prince » au cinéma de Sain-Bel le lundi 14 mars matin. Il faudra 5 accompagnateurs. Cette séance est offerte exceptionnellement par l'APE : nous les en remercions.
- Les classes de Mme Tardy et Mme Gratien participeront à une rencontre Usep de « king ball » le jeudi 7 avril à St Pierre-la-Palud.
- Point sur la classe transplantée prévue pour juin 2016. Suite à l'investissement des parents et aux nombreuses manifestations organisées encore cette année (produits du terroir, tombola, talents cachés, zumba, vente de gâteaux...), la participation des parents est tombée à environ 126 € par enfant à ce jour. La dernière vente de gâteaux comptabilisée pour la CT sera le 8 avril : pour autant les ventes continueront jusqu'à la fin de l'année au bénéfice de l'école. Un premier acompte a déjà été demandé aux familles (une seule famille n'a pas encore donné cet acompte) ; un second acompte devrait être demandé avant les vacances d'hiver. Il reste néanmoins le problème des enfants du voyage dont les parents sont très réticents pour les laisser partir : les enseignants discutent et négocient avec eux en cherchant toutes les solutions pour que ces enfants partent aussi. Ils remercient en outre la Mairie et l'APE pour leurs participations financières et morales à ce projet.

5- Travaux.

Mme Ribeyron demande que comme d'habitude la liste soit donnée en mairie. Mme Gimenez et M. Lagrange feront passer cette liste qu'ils communiqueront aussi aux parents d'élèves pour qu'ils soient tenus informés de ces demandes et de la suite donnée comme dit l'année dernière.

Mme Gimenez réitère la demande importante d'un photocopieur en maternelle : au vu des nombreux documents à imprimer rapidement (administratifs ou pédagogiques), cela devient une nécessité.

M. Lagrange et Mme Gimenez remercient la municipalité pour les nombreux travaux déjà faits.

6- PPMS.

Une information est faite sur le PPMS (Plan Particulier de Mise en Sécurité).

Les PPMS des écoles ont été respectivement validés en décembre 2015 pour l'école élémentaire et en janvier 2016 pour l'école maternelle par un exercice de confinement.

Ils sont toutefois encore incomplets en attente des parties concernant la Mairie, partie étude et cantine, et le centre Léo Lagrange pour les NAP.

La séance est levée à 20 h 45

La Présidente : Isabelle Gimenez



La secrétaire de séance : Didier Lagrange

